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二零二零至二零二一年度  
中西区区议会  

健康小区工作小组  
第一次会议简录  

 

日期：  二零二零年十月二十七日（星期二）  

时间：  上午十时三十分  

地点：  香港中环统一码头道 38 号海港政府大楼 14 楼会议室  

 

出席者：    

主席    

任嘉儿议员    

   

成员    

郑丽琼议员    

梁晃维议员    

彭家浩议员    

   

列席者：    

黄悦文女士  中西区民政事务处  行政助理（区议会） 5  

何启贤先生  中西区民政事务处  行政助理（区议会） 7  

   

嘉宾：    

(第四项议程 )   

许洁芝女士  康乐及文化事务署  中西区助理康乐事务经理  

凌宇桂女士  康乐及文化事务署  署理经理 (上环体育馆 )  

   

秘书：    

李天赐先生  中西区民政事务处  行政主任（区议会） 1  

   

 

主席欢迎各工作小组成员及政府部门代表出席会议，并表示秘书处早前已

依组员于筹备会议的讨论结果，邀请不同部门或机构代表出任本年度小组列席代

表，请各组员备悉有关结果：  
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同意出席的部门或  

机构代表  

将按需要出席的部门或  

机构代表  

不会出席的部门或  

机构代表  

教育局  

(中西及南区 )代表  
卫生署助理署长或代表  

香港大学公共卫生学院

罗旭龢公共卫生学代表  

社会福利署  

(中西南及离岛区 )代表  
卫生署小区联络部代表   

玛丽医院  

家庭医学及基层医疗部

代表  

康乐及文化事务署中西区

代表  
 

香港中文大学赛马会公

共卫生及基层医疗学院

代表  

  

 

第一项：通过会议议程及上次会议记录   

 

2. 主席表示通过是次会议议程及上次会议记录。  

 

第二项：讨论宣传健康小区工作小组活动计划  

 

3. 秘书表示本年度小组预算尚余约 45,000 元，建议小组可根据过往经验，有

关余下预算可于中西区健康节场地设立小组摊位，制作纪念品，维持推广

健康节内容的信息网站，及缴交 2021 年中西区于「健康城市联盟」的会费。

他指组员早前建议制作健身弹力带作为纪念品派发，惟若每份纪念品以 20

元预算计算，将难以完成有关制作，询问组员是否有其他纪念品的建议。  

 

4. 主席询问现时讨论的纪念品是否与本年度中西区健康节预算中提及的纪念

品相同。  
 

5. 中西区民政事务处（民政处）行政助理（区议会）5 黄悦文女士表示中西区

健康节预算中提及的纪念品过往多为养生花茶包，主要用于鼓励市民参加

健康节中的不同讲座，而是次讨论的纪念品为小组自行推出的纪念品，将

于小组于健康节摊位上向参加者派发。  
 

6. 秘书补充指本年度中西区健康节预算中未有包含制作小组本年度纪念品相
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关开支。根据过往经验，宣传小组活动计划开支约 30,000 元，当中缴交中

西区下年度于「健康城市联盟」的会费约为 4,500 元，余下预算可于中西区

健康节场地设立小组摊位，购买纪念品及开设推广健康节内容的信息网站

之用，并指若小组于稍后议程决定本年度因应疫情关系取消举办中西区健

康节，设立小组摊位的开支可一并用于购买纪念品。就设立推广健康节内

容的信息网站方面，他续指可先就过往的网站内容作出更新，包括本年度

小组名称，成员组合及职权范围，亦可更新往年健康节的活动花絮照片，

相关开支约 8,000 元左右，余下约 33,000 元预算可用作购买纪念品，并就

有关内容询问各组员意见。  
 

7. 主席表示相信组员对预留拨款缴交来年中西区于「健康城市联盟」的会费

未有其他意见，询问组员对设立推广健康节内容的信息网站有何看法。  
 

8. 郑丽琼议员表示现时与居民接触受疫情所限，相信透过设立有关网站可更

为有效地向居民传达健康讯息。她表示网站上可转发健康专家文章，及介

绍洗手的正确方法、身高体重指数的计算方法等基本健康教育信息，作为

居民的健康锦囊之用，亦可提供中英双语版本，以便居内外籍人士浏览。

她续指网站上可同时罗列「健康城市联盟」对「健康城市」的参加要求。  
 

9. 秘书指若组员同意，可先通过支持开设有关网站并作出部分资料更新，详

细网站内容可于下年度再行补充及探讨。  
 

10. 主席询问组员是否同意就是次设立的新网站内容包括以往网站已列信息。  
 

11. 秘书补充指过往网站内容主要为活动花絮，例如小组审批的不同活动，过

往健康节的照片回顾等等。  
 

12. 主席表示可将相关资料放进有关健康节的推广网站，并就有关纪念品内容

询问各组员意见。  
 

13. 秘书表示纪念品单价上限为 20 元，建议可购买毛巾、杯、口罩套等等比较

安全及可循环再用的物品。  
 

14. 梁晃维议员表示健康小区工作小组的原意包括推广市民多做运动，建议可

以水樽作为本年度纪念品。  
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15. 民政处行政助理 (区议会 )7 何启贤先生表示上年度制作硅胶折合水樽并向

居民派发，以往亦曾制作普通透明胶水樽，两者皆能在预算之内完成，采

购时亦会要求供货商确保有关产品符合耐热等相关要求。  
 

16. 主席表示过往既然已曾派发水樽，建议本年度可制作小型急救包，作简单

应急之用，并表示可包括胶布、纱布、生理盐水等简单应急物资。  
 

17. 郑丽琼议员建议可在小型急救包内附上字条简单介绍应如何使用有关物资。 
 

18. 秘书总结各组员的意见，小组本年度余下预算中抽调约 8,000 元设立推广

健康节内容的信息网站，约 4,500 元作为缴交中西区于「健康城市联盟」下

一年度会费，剩下预算全数用作制作小组纪念品。  
 

19. 主席询问组员是否有其他意见。  
 

20. 秘书表示若小型急救包包含物品过多，或将占用各议员办事处大量空间。  
 

21. 主席表示建议包含的生理盐水等简单应急物资体积有限，相信有关小型急

救包应不会占用太多空间，并建议先向供货商寻求报价，了解可提供的不

同物资及数量。  
 

22. 郑丽琼议员提议可以包括独立包装的棉花棒，希望可以训练市民知道如何

于家中设立急救箱。  
 

23. 秘书建议先就组员各建议邀请供货商报价，如超出预算再讨论减少部分建

议用品。  

 

第三项：推广健康宣传活动  

(健康小区工作小组文件第 3/2020 号 ) 
 

24. 主席请各成员参阅中西区区议会健康小区工作小组文件第 3/2020 号，并邀

请各委员就文件发表意见。  
 

25. 主席表示文件主要建议于疫情期间增拨更多资源作为推广健康城市的工作
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由于本年度的中西区健康节未必可以如期举行，因此文件建议除实体活动

外，小组可推广拍摄健康宣传短片，以推广更多有关健康城市的工作。  
 

26. 秘书表示组员可先就相关宣传短片要求于网上公开列出，待有兴趣推行非

政府组识提交相关拨款申请，再行审议处理。  
 

27. 郑丽琼议员表示现时非政府组识较为忙碌，担心区内机构不会主动申请参

加有关活动。  
 

28. 秘书表示早前的财委会会议上，东华三院辖下机构曾申请举办安老院舍活

动，亦获在席委员支持有关活动，建议组员可尝试公开邀请包含有关团体

在内的非政府组织参加有关活动。他续指若非政府组识拍摄短片，教导观

众如何佩载口罩等知识，由于有关团体并不一定有相关专业知识，难以确

保有关内容真确性，或会影响作为主办单位的小组名声，认为有关影片可

以情绪辅导等题材为主，由于非政府团体相关经验较小组丰富，有关团体

可于拍摄有关题材后向小组提交有关片段。  
 

29. 主席询问各组员对于邀请非政府组识拍摄短片是否有其他意见。她表示小

组未必有足够时间作有关工作，认为可以邀请非政府组识协助推行。小组

现时可先讨论有关拍摄题材及背景资料，待有兴趣的非政府组识了解后再

递交拨款申请，届时可再邀请有关团体出席会议作进一步讨论。  
 

30. 梁晃维议员表示疫情期间留意到有非政府组识及小区中心透过拍摄影片给

街坊市民传达健康信息，惟长者和普通街坊未必留意到有关于社交平台上

载的影片。他认为需要讨论如何确保有关影片完成后可以接触到足够居民。 
 

31. 主席提议在取得非政府组识的授权后，可分享有关团体已完成拍摄的影片

至工作小组网站，以达到宣传健康城市的目的。  
 

32. 郑丽琼议员表示一般而言，区议会拨款的活动作品版权归区议会持有，即

使非政府组识自费拍摄，亦同意分享有关影片，但他们未必同意有关版权

安排。她认为工作小组可透过拨款邀请非政府组识协助拍摄短片，在版权

归区议会持有的情况下向市民分享。  

 

33. 梁晃维议员表示可尝试于区内由民政处管辖的小区设施等较多居民到访地
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方内的电视播放有关影片，以吸引更多居民观赏。  

 

34. 秘书表示可先向民政处查询有关小区会堂场地是否可供小组借用播放有关

影片，另一方面亦可先邀请区内团体提交有关建议，并就有关短片内容方

面询问小组对拍摄题材有何意见。  

 

35. 主席表示建议有关短片以「疫情期间鼓励配戴口罩及勤加洗手」及「简单

急救示范」为题材，认为「简单急救示范」为题材的短片只需约五至十分

钟内容已可令观众有所得着。此外亦建议可介绍于疫情期间如何舒缓紧张

情绪，包括有关呼吸练习，以支持居民的心理健康。  

 

36. 梁晃维议员建议有关短片可介绍于家中进行的简易运动及伸展动作，以鼓

励居民于防疫期间保持健康体魄。  

 

37. 郑丽琼议员表示是次计划拍摄的短片建议以十分钟长度为限。  

 

38. 秘书表示会把组员是次讨论结果草拟有关文件，并于网上公开邀请区内团

体参加，有兴趣团体可于日后再与组员讨论有关细节，最后向议会提交拨

款申请。  

 

第四项：讨论中西区健康节 2021 安排  

39. 主席欢迎康乐及文化事务署 (康文署 )代表出席会议，并请秘书简介有关本

年度「中西区健康节」活动的安排。  

40. 秘书表示是次会议主要希望组员决定是否继续举行本年度中西区健康节，

并指由于原定的举行日期将至，承办商需开展有关宣传品及搭建舞台及摊

位等工作，因此若小组过迟决定是否继续本活动，届时或仍需向承办商支

付部分已付开支，因此询问组员是否同意以十一月中或下旬为限，若疫情

发展未缓和，将决定取消举办本年度中西区健康节活动。他续指，组员可

参考呈台文件，当中已罗列本年度参加的团体名单、活动场地内的机构分

布、相关讲座题目、提供的免费测试等信息，组员亦可考虑本年度开幕典

礼嘉宾名单及决定已同样呈台的海报设计。  

41. 康文署中西区助理康乐事务经理许洁芝女士表示由于疫情问题，部门已取

消举办部份大型活动，亦由于现阶段举办中西区健康节一类的大型活动时，
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康文署需要约不少于六星期时间咨询与其他相关政府部门，例如消防署及

屋宇署等协调，因此若能于十一月下旬前决定是否取消有关活动会较为理

想。她续指留意到本年度的场地布置等安排与过往类近，相信届时若仍可

顺利举行，活动执行上不会有太大问题。  

42. 郑丽琼议员查询若活动当日与近日疫情发展相似，政府方面亦维持限制四

人以上人士聚集，询问康文署届时是否会维持取消借出有关场地安排。  

43. 康文署许洁芝女士表示由于中西区健康节过去约有 3,000 人参加，属于区

内大型活动，因此需更为严谨地避免人群聚集，部门会紧贴疫情发展及配

合政府相关防疫安排。  

44. 主席询问若小组可于十一月三十日前决定是否取消举办本年度健康节活动，

届时活动承办商将有甚么工作正在进行。  

45. 秘书回复指即使活动原订于二一年一月下旬举行，活动承办商亦需事先准

备设计宣传海报，部分用于设置摊位及舞台等物料及安排相应人手。  

46. 主席表示若组员未有其他意见，建议于十一月三十日前决定是否取消举办

本年度健康节活动，惟希望活动承办商能尽量延迟有关准备工作至十一月

三十日，以尽可能减省仍需支付的开支。她续询问康文署的活动场地是否

早前未有因应政府推出的全民检测活动而铺设地毯。  

47. 康文署许洁芝女士表示由于当时小区检测中心场内使用的大多为较小型附

有胶塞的桌椅及附有滚轮的可移动间隔板，因此未有额外铺设地毯作保护

场地之用。她指由于中西区健康节过往需设置舞台及不同重型设备，因此

会建议主办单位提供足够的地板保护，以避免场地受损及以便部门尽快于

活动完结后开放设施供市民使用。  

48. 秘书指近年的中西区健康节活动已因应部门意见，于邀请承办商报价时已

特别注明承办商需为有关大型装置设置保护措施，为活动场地铺设的地毯

亦已列明最低厚度要求，确保不会对场地造成影响，亦会提醒承办商于活

动场地布置及活动完结清理场地时，均需注意为未有设置地毯的场地部分

设置临时保护安排。  

49. 主席表示认同讲座室等位置由于只会设置少量桌椅而无需额外铺设地毯，

而其余地方，包括主场馆内信道位置，均应铺设地毯以免承办商或各参与

团体布置场地及摊位时为场地带来影响。  
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50. 秘书指就本年度活动的膳食安排询问组员意见。他指过往活动曾邀请场地

附近餐厅报价，供参加团体代表到场享用午膳，上年度活动亦有安排饭盒

直送到活动场地供有关人士食用，惟由于本年度活动场地地方有限，相信

难以安排饭盒供参加团体代表于场地附近食用。  

51. 民政处黄悦文女士表示过往于上环体育馆举办本活动时会在会场附近物色

酒楼及餐厅，有关食店会划出足够位置供活动参加团体代表以小组事先安

排的饭劵到场享用午膳。小组事先会询问各参加机构有关享用午膳人数，

以免浪费。  

52. 彭家浩议员表示由于应避免过多人士于场地附近享用午膳及浪费饭盒，认

同可仿照过往做法物色邻近食店供参加代表到场享用。  

53. 郑丽琼议员询问有关物色附近餐厅的详细安排及如何令有关餐厅得悉区议

会邀请报价。  

54. 民政处黄悦文女士表示一般会邀请会场附近步程十分钟内的餐厅报价，预

计活动当日午餐时间会分成约三段，每段时间约有一百位机构代表用膳，

因此报价的餐厅需确保能容纳有关人数，秘书处亦会以传真发出邀请报价

文件。   

55. 主席询问因应疫情问题，是否可同时安排派发饭券予参加义工到附近数间

餐厅用膳，并按实际兑换的饭劵数字进行结算。   

56. 秘书表示若提供多间选择，有机会出现个别餐厅的用膳人数比报价的预计

数目少。由于餐厅于响应报价时需列明可提供的午饭数量及成本，因此或

会出现个别食店于已预先安排有关食材后只有少数机构义工兑换饭劵，增

加浪费食材的机会。他续指将依组员同意的安排邀请场地附近餐厅报价，

若反应未如理想将再考虑派发饭盒等其他安排。   

57. 主席表示不建议派发饭盒形式，认为要求义工于场馆内进食并不理想，亦

影响场地卫生，应尽量安排义工予餐厅用膳。   

58. 秘书表示除膳食安排外，本活动的主礼嘉宾过往曾邀得食物及卫生局局长、

时任区议会及本工作小组主席、时任中西区民政事务专员，及部分参与机

构代表，征询各组员对有关主礼嘉宾是否有其他建议。   

59. 主席询问是否需要邀请过往活动的赞助方赛马会代表主礼。   
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60. 秘书指本年度赛马会未有赞助本活动，因此未必需安排赛马会代表担任主

礼嘉宾。   

61. 民政处黄悦文女士指往年参与的机构共有三十余间，因应舞台大小未能邀

请全部机构代表作主礼嘉宾，因此当时由小组主席决定邀请部份较大型的

机构代表作为主礼嘉宾，而所有机构亦会上台领奖。   

62. 郑丽琼议员建议可依照往年相关安排。   

63. 梁晃维议员表示若活动当日有防疫措施及限聚安排届时仍然生效，对于安

排大量嘉宾于舞台上聚集有所保留。   

64. 秘书指根据过往做法，活动只会安排致辞的主礼嘉宾上台就座，而其他代

表则于台下就坐，待主礼嘉宾颁发感谢状时方个别上台领奖，而过往只有

食物及卫生局局长、时任区议会主席、工作小组主席及民政事务专员四位

致辞嘉宾。   

65. 小组通过有关安排。  

66. 秘书指本年度为第二十六届中西区健康节，就本年度主题及承办商提交的

海报初稿询问各组员意见。若现时未有共识的话，口号可于十一月三十日

限期前决定，惟由于需要预早寄送宣传海报至区内机构及大厦张贴，希望

可先决定有关设计。   

67. 主席询问海报可否提供中英文版本，以顾及区内外籍及少数族裔人士的需

要。   

68. 秘书表示由于小组将于十一月三十日或之前决定活动是否继续举行，因此

可同时于当日决定有关活动主题及印制宣传品，有需要的话可届时要求承

办商同时提供英文版本。   

69. 经讨论后，组员决定以承办商提交的红色主调设计为活动海报，并建议有

关图框应更为清晰，海报上各小人像亦应以不同肤色人种及民族表达，同

时建议有关小人像可配上口罩图案。有关海报上亦应加上呼吁参加者配戴

口罩等字句。  

70. 主席指留意到本年度中西区健康节的参加机构提供的讲座题材对居民有益，

建议若活动届时取消，可个别联络有关提供讲座机构，询问是否愿意以小
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组拨款为有关讲座内容拍摄短片，供小组上载至议会网站。  

71. 郑丽琼议员表示认同有关建议，认为若活动顺利举行，届时认可在征得有

关机构同意下，安排工作人员在会场拍下有关讲座内容，待议会可把有关

花絮于网上及不同渠道播放，令无暇参与活动的居民可重温有关内容。  

 

第五项：其他事项  

72. 秘书表示秘书处接获香港社会服务联会通知，邀请组员代表出席于十一月

八日上午于海洋公园举行的「海洋公园同乐日」主礼活动，及于十二月三

日假温莎公爵社会服务大楼举行的「国际复康日」典礼活动。  

73. 经讨论后，郑丽琼议员将会代表小组出席「国际复康日」典礼，而「海洋

公园同乐日」主礼活动代表则于会后再行决定。  

 

第六项：下次会议日期  

 

74. 下次会议日期待定。  

 

75. 会议于上午十一时五十八分结束。  

 

中西区区议会秘书处  

二零二一年一月  


